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第 11 回 西蒲区自治協議会 議事概要 
                       日時：令和 6 年 2 月 29 日（木） 
                          午後 1 時 30 分～午後 2 時 45 分 
                       場所：岩室地区公民館 1 階 講堂 
事務局 
（丹治補佐） 

 皆さまお疲れさまです。定刻となりましたので、ただ今から令和 5 年度

第 11 回西蒲区自治協議会を開催します。 
 なお、本日は議会開催中のため、区長は欠席です。 
 では、初めに本日の会議資料の確認をお願いします。 
 事前に送付した資料として、資料 1-1 から 1-4「各部会の状況について」、

資料 2-1・2-2「西蒲区役所新庁舎整備について」資料 3「（仮称）にしかん

LIFE フェスプロジェクトチームミーティング会議概要」、資料 4「令和 6 年

度新潟市区自治協議会全体委員研修会の概要について」 
 また、本日机上にお配りした資料として、次第、資料 1-1-1、資料 1-2-1、
自治協広報紙第 20 号の案。燕市のホームページより「おでかけきららん号」

のチラシ。 
 資料は以上となりますが、不足等ございませんでしょうか。 
 それではこれ以降の会議については、新潟市区自治協議会条例 9 条の規

定により吉田会長から議長として進行をお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 皆さまお疲れさまです。 
 2 月 18 日に開催した防災演劇では、定員 300 名のところ約 370 名の申込

みがあり、当日は約 300 名の来場がありました。内容についても、素晴ら

しかったと思います。事業計画のとおり進められていたと思いますが、改善

点なども含め、また部会で協議していただきたいと思います。 
 アンケートも拝見させていただきましたが、毎年開催してほしいなど非

常に素晴らしいご意見がたくさんありました。これも 1 つのデータとして、

大事にしていく必要があると思っています。 
 2 月 24 日には信友直子さんの講演会・映画上映会ということで、認知症

に関するお話をお聞きしました。こちらも定員 400 名のところ、約 700 名

から申込みいただき、当日は約 600 名の来場がありました。 
 こちらの方もアンケートに非常にいいことがたくさん書いてありました

ので、ぜひまた部会で協議していただければと思いますし、70 代の女性の

方が全体の 60 パーセントを占めていましたので、自分ごとに感じた方が多

かったのかなと感じています。 
 事業の運営に携わってくださった皆さま、ご来場いただいた皆さま、大変

ありがとうございました。 
 また、今週末には「西蒲区感謝の集い」がございますので、お時間の許す

方はぜひご来場いただければと思います。 
 それでは進行してまいります。 
 初めに、本日の委員の出席状況と傍聴者について事務局から報告をお願
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いします。 
事務局 
（丹治補佐） 

 委員の出席状況についてご報告します。委員 30 名のうち、本日の出席は

23 名であり、過半数の出席を確認しております。 
 従いまして新潟市区自治協議会条例第 9 条の会議の運営規定を満たして

おりますことをご報告申し上げます。 
 また、本日は報道 1 社が来場しています。事務局および報道機関では写

真撮影ならびに録音をさせていただきますのでご了承ください。 
議長 
（吉田会長） 

 それでは議事に入ります。議事（1）「各部会の状況について」です。各部

会長は前回の部会の状況について、総務部会、保健福祉部会、まちづくり・

産業部会、広報部会の順に説明者席で報告をお願いします。 
 それでは初めに、総務部会古島部会長、お願いします。 

（古島委員）  総務部会古島です。部会報告に先立ちまして、2 月 18 日に開催した当部

会の防災演劇において、委員の皆さまより足を運んでいただき、誠にありが

とうございました。この場を借りて御礼を申し上げます。 
 それでは報告に入ります。先月行った第 10 回総務部会では、令和 5 年度

区自治協議会提案事業及び（仮称）にしかん LIFE フェスについて協議しま

した。 
 令和 5 年度区自治協議会提案事業については、定員を超えたあとの受付

け、プログラム変更にかかる来場者への事前通知などについて協議しまし

た。 
 定員を超えたあとの受付けについては、より多くの方に防災について学

んでいただきたいという考えから、定員を超えても参加者を受け入れるこ

ととしましたが被災者相談窓口の開設などにより駐車場の台数が減少した

ことや、照明の設置で 2 階席の一部が使用できなくなったことを踏まえ、

申込み締切り後や事前申込み無しでの当日の受付けはしませんでした。 
 プログラムの変更にかかる来場者への通知は、2 月 6 日に発送した入場

整理券に案内を同封しました。 
 このほかに、（仮称）にしかん LIFE フェスについては設置するブースに

ついて協議しました。これまでに出た意見に加えて、新しくブルーシートな

どで壁などを作る時に役立つロープの結び方を学べるブースを設置するこ

ととしました。詳細は、資料 1-1 でご確認をお願いします。 
 続きまして、2 月 18 日に開催されました自治協議会提案事業の後に、臨

時部会を開催し、事業評価に関する意見交換を行いました。「幅広い年代か

らの参加があり広く防災を啓発できた。」「演劇では「171」の使い方や避難

所などでの出来事をよりリアルに学ぶことができた」などの意見がありま

した。この臨時部会で出た意見とアンケート結果を基に、今回の部会で事業

評価書を作成する予定です。総務部会からは以上です。 
議長 
（吉田会長）  

 今ほどの件についてなにか質問・ご意見はありますでしょうか。 
 防災演劇の脚本の素案を作ってくださった青柳委員におかれましては、

すごく素晴らしかったという意見がたくさんありました。大変ありがとう
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ございました。2 年前に中止になった事業ですが、今回実施できて良かった

と思います。 
 それでは古島部会長、ありがとうございました。 

続きまして、保健福祉部会岩﨑部会長、お願いします。 
（岩﨑委員）  保健福祉部会岩﨑です。 

 部会報告の前に、2 月 24 日の信友直子さんの講演会・映画上映会では関

係者を含め 589 名の方からご来場いただきました。冒頭、会長のあいさつ

にもあったとおり、来場者の約 9 割の方から講演会について「良かった」

以上の評価をいただきました。また、「老老介護の現実を知った」「家族愛・

地域愛が重要と感じた」など、多くの方から講演会で感じたことなどのお声

をいただきました。 
 委員の皆さまからのご協力により、無事終了することができました。この

場を借りて御礼申し上げます。大変ありがとうございました。 
 それでは部会報告に入ります。先月開催した、第 10 回の保健福祉部会で

は、令和 5・6 年度区自治協議会提案事業について協議をしました。 
 令和 5 年度の提案事業では、信友直子さん講演会・映画上映会の定員が

締切り前にオーバーしたことから、その対応について協議をしました。 
 協議の結果、多くの方が介護や認知症について関心があることから、予算

の範囲内で定員枠を広げることとしました。 
 本日の部会において、本事業の事業評価を行います。 
 次に、令和 6 年度自治協議会提案事業で開催予定の（仮称）にしかん LIFE
フェスについて、当部会で実施する内容について協議しました。 
 協議の結果、資料 1-2 に記載の 1 から 4 の事項について実施する方向で

進めていくこととしました。 
 引き続き、2 月 24 日に開催しました、第 11 回の保健福祉部会について

報告します。 
 当日実施した、信友直子さんの講演会・映画上映会の事業評価をしまし

た。 
 委員からの意見については、資料 1-2-1 のとおりです。本日の部会でアン

ケート結果や委員の意見を基に評価書を作成することとしました。保健福

祉部会からは以上です。 
議長 
（吉田会長） 

 今ほどの件についてなにかご質問・ご意見はありますでしょうか。 
 こちらも素晴らしい講師と映画を提案していただいたと思います。大変

ありがとうございました。 
 続きまして、まちづくり・産業部会大橋部会長、お願いします。 

（大橋委員）  まちづくり・産業部会の大橋です。 
 先月行った部会では、令和 5 年・6 年度区自治協議会提案事業について協

議しました。 
 令和 6 年度区自治協議会提案事業については、（仮称）にしかん LIFE フ

ェスでのブースの内容及び場所について意見交換を行いました。 
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 「にしかんの食」ブースについては、管理棟前の道路にて実施することと

しました。 
 また、今後出店者と連絡調整を行うことを想定して、担当委員も決定しま

した。 
 令和 5 年度区自治協議会提案事業「にしかん応援隊」については、各委

員で分担をして、コミ協への説明に行ってきた結果を共有しました。コミ協

からいただいた意見を基に、ルールや様式などについて意見交換を行いま

した。 
 本日は、4 月からの本格実施に向けて、にしかん応援隊制度について皆さ

まにご説明させていただきます。参考資料 1 をご覧ください。 
 にしかん応援隊は、地域のイベントのお手伝いをするものです。ボランテ

ィアスタッフとして、イベントの運営などのお手伝いをしていただきます。 
 イベントのお手伝いを通じて、地域の方との交流を深めていただくとい

うことで、市民の皆さまから積極的にご参加をいただきたいと思っていま

す。 
 イベントで人手が足りないところもありますので、そのあたりを補うと

いう意味でも非常に大事な事業だと思います。 
 無償のボランティア制度ですので、報償費や交通費の支給はありません。 
 イベントの主催団体として、コミ協以外にも実行委員会や観光協会など

もありますが、基本的にはコミ協を対象とさせていただいています。 
応援隊を募集できる件数については、1 コミ協あたり 3 件を予定してい

ます。 
 応援隊を募集するイベント情報は、にしかん応援隊の公式 LINE アカン

ウントとホームページに掲載します。それぞれ記載されている受入団体の

連絡先へ、直接申込みをしていただくという流れになります。具体的な業務

内容については、にしかん応援隊に申込みした本人と各コミ協で連絡を取

っていただくことになります。 
 期待される効果については、特に受入団体の人手不足の解消があります。

それから、応援隊員として地域のイベントに関わることによってその地域

の方との交流や、地域への愛着が生まれるということが期待されます。 
 資料裏面は、にしかん応援隊として活動する際の注意事項をまとめたも

のです。応援隊員が気を付けることと、受入団体が気を付けることを記載し

ています。 
 参考資料 2 をご覧ください。こちらは制度の流れと募集シートです。 
 チラシはまだ完成していませんが、完成次第配布する予定です。お手元の

資料はチラシのイメージということでお配りしています。 
 この後の部会でも詳細を検討していく予定ですが、より見やすいように

A3 の 2 つ折りのチラシを作成する予定です。 
 募集イベントのイメージとしていくつか載せていますが、このスペース

を拡大して、応援隊募集予定のイベントを掲載する予定です。 
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 1 コミ協あたり最大で 3 件掲載するため、最大 27 件のイベントを掲載す

ることになります。 
 この内容で 4 月からスタートすることになりますので、3 月中には取り

組み内容について案内をしていくということで、コミ協等にも依頼文をお

送りする予定です。 
この取り組みについて、皆さまからもご意見があればお聞きしたいと思

います。まちづくり・産業部会からは以上です。 
議長 
（吉田会長） 

 今ほどの件について、なにかご質問・ご意見・ご要望などありますでしょ

うか。 
 こちらのチラシについて、前回の部会終了後に、私と副会長、部会長、副

部会長で話をさせていただきました。その中で、1 枚の紙を配ったところで

なかなか見てもらえないので、少し厚く中折れにして、保存版のようなかた

ちで発行したらどうかという提案をさせていただきました。 
 今ほど各コミ協 3 件ずつイベントを出していただくという話がありまし

たが、それについては、必ず出した案件で応援隊を募集するわけではなく、

ぜひ遊びに来てほしいという PR の意味もあるということを伝えて依頼し

ていただけると、3 件出しやすいのではないかなと思います。それはまた部

会で検討していただきたいと思います。 
 また、この制度を作っただけでは結局そのままになってしまうので、第 1
号委員として選出されている皆さまとぜひ連携を取っていただいて、どん

どんこの制度を活用していただけるとありがたいです。よろしくお願いし

ます。 
 ほかにいかがでしょうか。 
 田中副会長、お願いします。 

（田中（弘）委員）  質問です。名札とその台紙を配布すると書いてありますが、名札を使わな

いようなイベントもあると思います。そういった時に、応援隊と一目で分か

るような、例えばベストや帽子などを作る予定はありますか。 
（大橋委員）  今のところ、そういった話はしていませんが、今後また部会で検討してい

きたいと思います。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
 次回の自治協ではほとんど決定しているため、ご意見やご質問を伝えら

れるのは今回が最後になると思います。また気付いた点がありましたら、来

週早々にも事務局に話をしていただけるとありがたいです。 
 ほかにいかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

（大橋委員）  最後に一言、よろしいでしょうか。 
 いろいろご意見をいただきありがとうございました。 

最後に皆さまにお願いなのですが、にしかん応援隊の公式 LINE を友だ

ち追加していただいて、皆さまからも応援隊にご協力いただきたいと考え

ています。 
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 併せて、随時イベントや会議の際にチラシなどを使って応援隊の周知、あ

るいは参加の呼びかけも、皆さまから積極的に行っていただけると非常に

ありがたいと思っています。ぜひご協力をよろしくお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 皆さまからも可能な限り PR していただけるとありがたいとのことです

ので、ぜひご協力よろしくお願いします。 
 また、委員の皆さまにおかれましては、ぜひとも LINE を登録していた

だきたいと思います。 
 ありがとうございました。 

続きまして、広報部会田中部会長、お願いします。 
（田中（久）委員）  広報部会田中です。 

 2 月 8 日に第 5 回広報部会を開催し、じちきょうだより第 20 号のレイア

ウト及び発行スケジュールについて協議を行いました。 
 協議の結果、各スポットをお勧めする委員の写真・未入稿文を入稿するほ

か、一部文章を修正して校了することとしました。 
 スケジュールについては、総務部会と保健福祉部会の提案事業が 2 月 18
日と 2 月 24 日に開催されたため、この事業が終了したあとに 3 月 15 日の

発行に向けてすみやかに原稿を提出することとしました。 
 お手元に、校正の段階ではありますがじちきょうだよりの紙面を配布し

ておりますので、ご確認をお願いします。以上です。 
議長 
（吉田会長） 

 今ほどの件について、なにかご意見・ご質問はありますでしょうか。 
よろしいでしょうか。田中部会長、ありがとうございました。 

 それでは議事（1）を終了します。続きまして、議事（2）「西蒲区役所庁

舎整備について」です。この件は条例で規定されている、市が自治協議会に

意見を聞かなければならない事項に該当するもので、地域の意見を反映さ

せるため、意見聴取がされるものです。それでは地域総務課長から説明をお

願いします。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 地域総務課長の高橋です。 
西蒲区役所新庁舎整備について、意見聴取ということで皆さまにご審議

をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 
 それでは資料 2-1 をご覧ください。新潟市区自治協議会条例に基づき、

新庁舎の整備について区自治協議会よりご意見をいただくものです。 
 資料 2-2 をご覧ください。新庁舎整備の事業についてご説明させていた

だきます。 
 初めに令和 5 年度の主な経緯です。西蒲区役所は築 60 年以上経過して

おり、雨漏りや崩落の可能性のある天井・外壁が多数あるなど、激しく老

朽化が進んでおり、早急な整備が必要となっています。また、1 月 1 日に

発生した能登半島地震においても、震度 5 強の揺れを観測し、若干の影響

が出ていたところです。 
 西蒲区では、庁舎整備の基となる基本構想の策定に向けて、今年度、区

民の皆さまや各地域コミュニティ協議会と意見交換をするとともに、チラ
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シの全世帯配布や区だよりなどにより、事業周知を重ねてまいりました。 
 2 番の新庁舎の整備方針をご覧ください。こちらについては、現在位置

での建替えで事業進めていくということで、皆さまにご説明をさせていた

だいているところです。その中で、駐車場や周辺道路、周知のあり方など

について、多くのご意見をいただいてまいりました。寄せられたご意見に

ついては、改善や工夫に努めてまいります。 
 そのうえで、こちらに記載のとおり、現在の庁舎が建替え可能な場所で

ある。既存用地を活用することでより早く整備ができる。政令市以降、区

民の浸透している場所である。JR 巻駅から近く、利便性が高いなどの観

点から、これまでの経緯や様々なご意見・ご要望を踏まえつつ、市として

総合的に検討した結果、現在位置で建替えをするという判断に至りまし

た。 
 資料裏面をご覧ください。新庁舎の基本方針と、施設規模については、

（2）・（3）に記載のとおりです。 
 西蒲区では、4 つの基本方針に基づくとともに、極力コンパクトな庁舎

づくりを進め、将来世代の財政負担の軽減につなげた庁舎整備を進めてい

きます。 
 次に（4）想定される整備等の流れについてです。 
 こちらについては、令和 6 年度に、実施設計、基本設計・地質調査、実

施設計等を順次進めてまいります。 
 その下の 3 番をご覧ください。今後、基本構想の策定に向けて、庁舎整

備の進捗をお知らせするために、3 月 15 日から広報紙を全世帯配布させ

ていただきたいと考えています。 
 また、3 月後半からはパブリックコメントを開始する予定となっており

ます。そして 6 月に、そのパブリックコメントの実施結果を公表したいと

考えています。 
 このように、課題解決や整備位置も含め、今ほどご説明させていただい

た 4 つの基本方針に基づき、庁舎整備を進めていきたいと考えています。 
 このことについて、区自治協議会からご意見、ご承認をいただければと

思います。説明は以上です。ご審議のほど、よろしくお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 今ほど説明のあったとおり、新庁舎の整備について要望がたくさんあり

ましたので、説明会において丁寧に説明をしていただきました。 
 整備位置については、現在位置での建替えであり、基本方針は資料に記載

の 4 つ、庁舎の規模、整備の流れ、今後のスケジュールは資料に記載のと

おりです。なにかご質問・要望がありましたら積極的にご発言をお願いしま

す。 
小林副会長、お願いします。 

（小林（ア）委員）  壊してから建てるまで、どれくらいの期間がかかるのでしょうか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。北区役所のスケジュール感で行きますと、5 年か

ら 6 年ということなっており、令和 12 年までには供用開始、新庁舎での業
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務を開始したいと当初考えておりました。 
 ただし、地震などの関係もございますし、庁舎の老朽化がかなり進んでい

るため、関係部署と連携を取りながら、少しでも早く業務を開始できればと

考えています。 
（小林（ア）委員）  仮で移る場所は決まっているのですか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 仮庁舎については、まだ決まっておりません。来年度、基本設計と実施設

計がございますので、仮庁舎の場所や、新庁舎の具体的な建設位置を含めて

早急に検討してまいりたいと思っています。 
（小林（ア）委員）  ありがとうございます。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
徳井委員、お願いします。 

（徳井委員）  目標としては、いつ頃完成の予定でしょうか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。目安として、先ほど令和 12 年度供用開始とお伝

えしましたが、老朽化の進み具合が少し激しいこともあり、少しでも早く供

用開始できるよう進めたいと考えています。スケジュールがある程度固ま

りましたら、また皆さまにお知らせしていきたいと思っております。よろし

くお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
桒原委員、お願いします。 

（桒原委員）  施設の規模についてうかがいます。新庁舎の想定面積がおおむね 3,000平

方メートル程度とのことですが、現在の庁舎と比べてどのぐらいの規模な

のでしょうか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。現在の庁舎は、概ね 3,800 平方メートル弱とな

っており、旧庁舎・新庁舎を渡り廊下でつないでいます。 
 旧巻町役場の庁舎ということもあり、議会棟などもございますので、それ

に比べると若干狭くなるようなかたちとなっております。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
田中副会長、お願いします。 

（田中（弘）委員）  説明会を何度も開いていただいたため、区民の理解度も高まってきたと

感じています。これからも粛々と作業を進めていただければと思いますが、

その中でも時代に合わせたニーズ、区民の新たなニーズがありましたら積

極的に検討していただいて、いい方向に取り入れていただければと思って

おります。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。 

議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
 野澤委員、お願いします。 

（野澤委員）  私は中之口に住んでいるのですが、中之口は庁舎まで来るのにいちばん

時間がかかる地域です。周辺地域のインフラの整備や駐車場の整備も総合
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的に考えていただきたいと思います。以上です。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。説明会でも多数ご意見いただいておりますので、

今後検討を進めてまいりたいと思っております。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
小林（正）委員、お願いします。 

（小林（正）委員）  工事期間中に、交通止めや一方通行区間は出てくるのでしょうか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。工事については、まだ詳細が決まっておりません

ので、どのような影響が出るかは分かっておりませんが、庁舎建設になりま

すので大型の重機が入ったりすることは想定されます。 
 市民の皆さまへの影響がなるべく少なくなるように、最大限検討させて

いただきます。また、支障が出るようであればその都度お知らせをさせてい

ただきたいと考えております。よろしくお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
石田委員、お願いします。 

（石田委員）  巻コミ協は現庁舎にいるわけですが、庁舎が新しくなった場合、今と同じ

く庁舎にいられるのかどうか、至急検討していただきたいと思います。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。懇談会の中では、巻コミ協については庁舎外でと

いうお話をさせていただいておりますが、正式決定ではございませんので

その件については協議を進めさせていただきたいと思っております。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
 それでは私の方からよろしいでしょうか。 

今後、パブリックコメントの実施がありますが、そういったところについ

ては市報や SNS などで周知をして、いろいろな方が見られるようなかたち

をとっていただきたいと思います。 
 今回の基本構想でも、小・中学校にアンケートを配ったところ、小・中学

生の回答が多かったという結果も出ているので、そちらの方も併せてまた

周知をお願いしたいと思います。 
今回も、5 年前の自治協議会にお願いした話が今出てきており、分からな

い方が多いのが現状です。今自治協議会にいる委員で、当時いた方はいらっ

しゃらないと思います。その時説明しても、時間が経つとまた分からなくな

ってしまいますので、とにかく各コミ協には丁寧な説明をして、必ず情報を

流していただきたいと思います。基本設計が出れば、また意見聴取になると

思いますが、そういったものは常に丁寧に説明をして、自治会回覧や全戸配

布をしていただけるといいのではと思っておりますので、そのあたりはい

かがでしょうか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございます。基本構想のパブリックコメントについては、3 月

15 日以降に、案内を区内で全世帯配布し、周知させていただきます。それ

以外にも、SNS などを活用して広く周知を図ってまいりたいと思います。 
 また、事業の進捗ということで、今後基本構想以降についても、決定事項
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がございましたら、皆さまにご報告をさせていただきたいと考えておりま

す。 
議長 
（吉田会長） 

 ありがとうございました。ほかにいかがでしょうか。 
 ないようでしたら、今ほどの意見を踏まえまして、こちらの西蒲区役所新

庁舎整備については承認とさせていただきたいと思います。あとは、細かい

問題については随時説明を行い周知図ること、スピーディーに対応して早

く庁舎を完成できるようにすること、以上を加えて自治協議会からの意見

とさせていただきたいと思いますがよろしいでしょうか。よろしければ、拍

手で承認いただけるとありがたいです。 
（会場） （拍手） 
議長 
（吉田会長） 

 ありがとうございました。 
ではそのようなかたちでよろしくお願いします。 

事務局 
（高橋地域総務課長） 

 ありがとうございました。 

議長 
（吉田会長） 

 続きまして、報告（1）「（仮称）にしかん LIFE フェスプロジェクトチー

ムミーティングについて」です。 
 2 月 7 日に第 2 回プロジェクトチームミーティングが開催されましたの

で、会議概要について、古島リーダーより報告をお願いします。 
（古島委員）  古島です。 

 2 月 7 日に開催された、（仮称）にしかん LIFE フェスプロジェクトミー

ティングを開催しましたので、ご報告します。途中、意見交換が入りますの

で、よろしくお願いします。 
 プロジェクトチームミーティングは、フェスの開催時間・共通イベントな

どを中心に協議しました。 
 開催時間については、午前 10 時から午後 3 時とするこことしました。 
 共通イベントについて、ステージイベントでは外にステージを設置する

こととしました。ステージイベントの内容案は、資料に記載のとおりです

が、地域の芸能発表として、9 コミ協から 1 団体ずつ選出していただき、20
分程度でお願いしたいと思っています。つきましては、後日依頼文を送付す

る予定ですが、ステージイベントの内容について委員の皆さまからご意見

をお願いします。こちらについては、後ほど意見交換をお願いします。ま

た、荒天の場合、屋内実施できるものと中止するものに分類をすることとし

ました。 
 共通イベントについては、ステージイベントのほか、上映映画やスタンプ

ラリーなどを実施することとしました。 
 上映映画は「しってっか西蒲区」と防災映画を上映の予定ですが、プラス

で提案があれば後ほどご意見をお願いします。もしご意見がないようでし

たら、「西蒲映画」の上映も考えています。 
 続きまして、フェスの正式名称です。協議の結果「学びと体験でつながろ
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う西蒲区」に決定しました。 
 事業にかかる予算は、事務局から全体で 200 万円程度の見込みと説明が

ありました。 
 シャトルバスについて、すべての地区から運行するということは予算的

に難しいため、バス利用の社会実験的な位置付けとして、1 か所から運行し

てはどうかという意見もありました。 
 次にこの事業の事業評価です。目標とする来場者数を 1,000 人としまし

た。また、来場者アンケートを実施することとし、部会テーマごとにアンケ

ートを構成してはどうかとの意見がありました。 
 最後に今後の予定です。本日の本会議にて皆さまから意見を集約したい

と思っています。ステージイベント・上映映画・シャトルバスについて、皆

さんからご意見をいただきたいと思います。よろしくお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 今ほど、古島リーダーから 3 つの件について皆さまからご意見をいただ

きたいとの話がありました。 
 まずはステージイベントについて、今のところオープニングと、各コミ協

から団体を推薦していただくほか、ダンスパフォーマンスなどがあります

が、このほかにご意見ありましたらご発言をお願いいたします。 
 徳井委員、お願いします。 

（徳井委員）  日程はまだ決定していないのでしょうか。 
議長 
（吉田会長） 

 日程は当初の予定どおり、10 月 19 日土曜日となります。 

（徳井委員）  ありがとうございました。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 
 古島リーダー、ご意見がないということで、これでひとまず決定でいいと

思うのですが、いかがでしょうか。 
（古島委員）  では、こちらで決定とさせていただきたいと思います。 
議長 
（吉田会長） 

 ありがとうございます。ではこちらの案で進めさせていただきたいと思

います。 
 続きまして、上映映画です。これは管理棟で上映するようなかたちになる

のですが、防災の映画と、「しってっか西蒲区」が案として挙がっています。 
 基本的には西蒲区に関したものになりますが、ご意見があれば積極的に

教えていただければと思います。いかがでしょうか。 
 ご意見がないようなので、案のとおり進める方向でよろしいでしょうか。 

（古島委員）  では、この案のとおり進めていきたいと思います。 
議長 
（吉田会長） 

 ありがとうございました。 
それでは最後、シャトルバスについては今ほど説明があったとおり実証

実験的な位置づけで 1 か所から出すという案が挙がっています。本日皆さ

まからいただいたご意見をもとに、予算などを確認して検討させていただ

ければと思います。どんな内容でも構いません。ご意見はありますでしょう
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か。 
小林（正）委員、お願いします。 

（小林（正）委員）  シャトルバスの運行範囲はどのくらいの予定でしょうか。 
（古島委員）  範囲や発着場所に関しては、まだ決まっていません。走らせるかどうかも

正式決定しておらず、社会実験的に 1 本出してみるようかという話をして

いたところです。例えば「ここから走らせればこういうメリットがあってい

いのではないか」などのお声がありましたらお聞かせいただきたいと思い

ます。 
議長 
（吉田会長） 

 いかがでしょうか。 
徳井委員、お願いします。 

（徳井委員）  来場目標が決まっているようなのですが、駐車場は何台くらいあるので

しょうか。 
議長 
（吉田会長） 

 駐車場について、当日は城山運動公園全施設を貸し切っておりますので、

約 650 台あります。 
（徳井委員）  ありがとうございます。 
議長 
（吉田会長） 

 初めての事業ですので、なかなかイメージが湧かない部分があると思い

ます。今回、ご意見がないようなので、事務局を含めてプロジェクトチーム

で検討していただきたいと思います。 
（古島委員）  ありがとうございます。充分に検討したいと思います。 
議長 
（吉田会長） 

 ほかに全体をとおしてなにかご意見・ご質問はありませんでしょうか。 
各部会でも話をしていただきながら、また集約をしていくようなかたち

でいかがでしょうか。 
（古島委員）  もう少し煮詰まったら、また皆さまにご意見求めたいと思います。 
議長 
（吉田会長） 

 よろしくお願いします。 
ステージイベントについては、今後コミ協に依頼したり、高校や西蒲高等

特別支援学校にアクションをかけていければと思いますのでよろしくお願

いします。 
 それでは次に、その他の西蒲区の課題・地域の情報などです。 
 初めに村山委員より、デマンドバスについて地域・課題の発言の申し出 
がありましたので、村山委員より説明をお願いします。 

（村山委員）  老人クラブから推薦されている、村山です。 
 「おでかけきららん号」というチラシをご覧ください。 
 私は 80 歳を超えていますので、どこへ行くにも足を確保するのがいちば

ん大変です。 
 お茶の間、医者、買い物などに行くための動きを支えるものがあってもい

いのではないかと思っています。いわゆる公共交通というと、西蒲区で言え

ば区バスがありますが、バス停まで歩いて行くのが大変です。 
 それから、区バスは何本も走っていません。ですので、自分がどこかに行

きたいという時に利用できません。 
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 今、お手元に配布されている「おでかけきららん号」が、となりの燕市と

弥彦村で走っています。利用者は、「今日の 10 時の便で自宅からここへ行

きたいので予約します」と電話をすると、自宅に迎えに来てくれて、目的地

に行って帰って来られるというものです。タクシーを頼むことももちろん

できますが、この「おでかけきららん号」は利用料金が大人 300 円です。

ある一定程度の時間なのでしょうが、回数券もあり、11 枚で 3,000 円です。 
 毎日出ているわけではありませんが、これが西蒲区にはありません。でき

ればこういうものを、西蒲区にも作って欲しいというのが、私たちの気持ち

です。 
 免許を持っている間はまだ車で動けますが、家族から免許を返納したら

どうかというようなことを言われることがたくさんあります。 
 老人クラブとしては、「おでかけきららん号」のようなものが利用できる

ように、こういうものを西蒲区の中で作っていただきたいと思います。 
 これは予算も必要ですし、私や自治協議会の委員だけではできません。燕

市や弥彦村がどのように運行しているか調査して、お互いに学び合いなが

ら作っていただきたいと思います。以上です。 
議長 
（吉田会長） 

 ありがとうございました。西蒲区においては高齢化率が進んでいますの

で、ぜひこういったものを早急に考えていただきたいということで、地域総

務課長、いかがでしょうか。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 公共交通を担当しております、地域総務課です。 
 ただ今村山委員から、燕市の「おでかけきららん号」のようなデマンドバ

スを西蒲区でも運行して欲しいということでご要望をいただきました。 
 予算面や運行事業者の体制など、多くの課題があると認識しております。 
 今、区の路線バスについて、予算も含めて都市交通政策課と検討しており

ますので、都市交通政策課にもただ今の要望をお伝えしながら検討して来

たいと考えております。 
 大変貴重なご意見をいただきましてありがとうございました。 

（村山委員）  ありがとうございました。 
議長 
（吉田会長） 

 今後 2・3 年後の課題になってくると思いますので、こういったものを市

政・区政に反映していただくように、よろしくお願いします。 
続きまして、令和 6 年度自治協議会全体研修会についてです。地域総務

課長から説明をお願いします。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 地域総務課です。資料 4 をご覧ください。 
 この研修会については、自治協議会のさらなる活性化を図るため、1 年に

1 回、全区の委員が一堂に会して開催しているものです。 
 来年度は 5 月 10 日金曜日午後 1 時半から、東区役所 2 階の東区プラザで

開催を予定しております。 
 研修会の内容などは市民協働課で検討中ですが、先日の区自治協議会会

長会議での意見を踏まえ、防災をメインテーマに事例発表と災害に関する
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テーマ別の分科会を合わせたかたちでの実施を予定しています。 
 つきましては、3 月に本研修会の案内文及び出欠等の確認票をお送りいた

しますので、ご回答いただきますようお願いします。 
 ご多忙の折誠に恐れ入りますが、日程を調整のうえ、ご参加くださいます

ようにお願い申し上げます。説明は以上です。 
議長 
（吉田会長） 

 ありがとうございました。ただ今の件ついてなにかご質問・ご意見はあり

ますでしょうか。 
 分科会のテーマについて、まだ確定ではありませんが、防災訓練・地域共

助・避難行動・避難所運営・復旧時の取り組みのこの 5 つのテーマ案が来

ております。 
 事例発表については、秋葉区・西区・西蒲区で、西蒲区については防災演

劇の話をさせていただくという話が来ておりますので、ご報告させていた

だきます。 
5 月 10 日、皆さま日程を確保して、ご参加いただきたいと思います。 

 続きまして市長との懇談会についてです。地域総務課長から説明をお願

いします。 
事務局 
（高橋地域総務課長） 

 引き続き説明をさせていただきます。 
資料はありませんが、前回の自治協議会の際に、吉田会長から 3 月の自

治協議会において市長との懇談会をさせていただきたいという情報提供を

していただきました。 
 しかし、震災の関係もあり、市長の日程が確保できなくなったため、延期

をさせていただきたいということでお知らせをさせていただきます。 
 再度、日程調整を行っているところですが、決まり次第皆さまにご連絡を

させていただきますのでよろしくお願いします。 
議長 
（吉田会長） 

 そのほか、発言の申し出はございませんが、西蒲区自治協議会全体で議論

したい課題、あるいは皆さまにお伝えしたい行事などありますでしょうか。 
よろしいでしょうか。 

 ないようでしたら本日の議事はすべて終了しましたので、田中副会長か

ら挨拶をいただき、事務局にお返ししたいと思います。 
（田中（弘）委員）  皆さまお疲れさまです。会長からもお話がありましたが、先週行った防災

演劇、信友直子さんの講演会・映画上映会、ともに大盛況でした。 
 アンケートを見ますと、満足度も非常に高かったということであり、運

営・参加された各部会の皆さま、お疲れさまでした。 
 募集人数を大幅に上回る応募があったとのことで、災害時の対応や認知

症への向き合い方など、区民の皆さんに関心が非常に高いということが分

かりました。 
 それを踏まえて、この秋に行われる城山運動公園のイベントでも、それぞ

れのニーズを考慮しながら、いいイベントにしていきたいと思いますので

引き続き各部会での検討をよろしくお願いします。本日はありがとうござ

いました。 
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事務局 
（丹治補佐） 

 ありがとうございました。最後に事務局から次回の西蒲区自治協議会に

ついてご連絡です。 
 次回の西蒲区自治協議会については、本日、机上にお配りしているご案内

のとおり、3 月 21 日木曜日午後 1 時半から開催予定です。 
 会場は巻地区公民館となりますので、お間違いのないようにお願いしま

す。 
 このあと、各常任部会を開催します。会場は総務部会が 2 階研修室。保

健福祉部会が 3 階大会議室。まちづくり・産業部会が 3 階視聴覚室で行い

ますのでご移動をお願いします。 
 なお、常任部会の開催時間については、2 時 55 分を予定しております。

お手数ですがお手元の名立てを持ってご移動ください。 
 それでは以上をもちまして令和 5年度第 11 回西蒲区自治協議会を終了し

ます。お疲れさまでした。 
 


